



Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 12 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Para alejar al enemigo de las proximidades de una de las carreteras de Huesca, por haberse infiltrado por un carrascal, desde donde hostilizaba a aquellas, se ha efectuado una operación, castigando duramente al enemigo, al que se le cogieron más de 60 muertos, 109 fusiles y tres ametralladoras, presentándose en nuestras filas seis milicianos con armamento, y 16 paisanos sin él.

6.ª División.—En el sector de Vizcaya se presentaron doce milicianos con armamento. Sigue el mal tiempo paralizando las actividades en aquel sector.

8.ª División.—Tiroteos y cañoneo, pasándose a nuestras filas 16 milicianos.

División de Avila.—Fuego intenso de fusil y de cañón en el sector de Robledo de Chavela.

División de Soria.—Ligeros tiroteos.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Continúan los descalabros de las brigadas rojas en el frente de Madrid. Después de intensa preparación artillera, a las 13 horas del día de hoy, llevó a cabo el enemigo un ataque en dirección del Cerro del Aguila, en el frente comprendido entre la Cuesta de las Perdices y Sicilia Molinero. El ataque, que fué precedido de carros rusos, terminó con la más tremenda de las desbandadas de los asaltantes. Seis carros quemados y dos aniquilados por nuestros soldados, fueron parte del botín de hoy. Las brigadas internacionales que tomaron parte en el asalto huyeron presas de pánico en dirección del Baineario de la Playa de Madrid, siendo una vez más ametralladas por las armas automáticas de la base roja, que en imprevista combinación con nuestras propias ametralladoras, aniquilaron a aquellas fuerzas.

Un nuevo ataque hecho con fuerzas frescas a las 20 horas emprendido por 4.000 hombres en tres kilómetros de frente, que asaltaron por oleadas sucesivas, fué igualmente desorganizado y rechazado, cogiéndose al enemigo dos tanques de los que precedían al ataque. Nuestras tropas, con una moral y espíritu dignos de todo encomio, salieron de sus trincheras y con granadas de mano y al arma blanca, causaron al enemigo una verdadera carnicería, haciéndoseles más de 300 muertos y persiguiéndole y desorganizándole en su huida. Según prisioneros capturados, las bajas entre los extranjeros de las brigadas internacionales, son elevadísimas. La brigada Dimitroff ha sido destrozada, y de la Taelhman, sólo quedan dos batallones, y de la de Campesinos, 200 hombres. En los encinares del Pardo y Casa de Campo se está enterrando toda la escoria internacional que forma la vanguardia del ejército rojo.

EJERCITO DEL SUR

El fuerte temporal reinante ha limitado la actividad en este frente, habiéndose rechazado enérgicamente los intentos del enemigo de aproximación a las posiciones.

Salamanca, 12 de abril de 1937.—De orden de Su Excelexia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

FRENTE DE MADRID

Siete tanques rusos perdió ayer el enemigo en sus ataques que fueron todos rechazados

Las Brigadas Internacionales han quedado diezmadadas por los nacionales

La ofensiva marxista en el frente madrileño ha tenido el más rotundo de los fracasos

El durísimo quebranto sufrido por el enemigo en los frentes de Madrid podemos medirlo por un hecho desatado. La actividad marxista en el día de hoy ha decrecido notablemente, no ya en cuanto al número de veces que el enemigo intentó en vano acercarse a nuestras posiciones, menor, mucho menor que en días anteriores, sino también porque no se empleó tan a fondo en el día de hoy, ni puso tampoco en juego tantos elementos bélicos. Todo ello indica bien a las claras el durísimo castigo sufrido, y la desfloración de esa magna ofensiva de las «fuerzas leales», anunciada y coreada por las emisoras rojas desde hace varios días.

Los rojos que estos días han caído prisioneros de nuestras fuerzas han facilitado interesantes detalles en orden a la eficacia que el alto mando marxista esperaba de esta ofensiva, con la cual se hacía la ilusión de llegar nada menos que hasta Talavera. Pese a cuanto proclaman las emisoras marxistas, es lo cierto que nuestras fuerzas mantienen íntegramente todas sus posiciones en los distintos sectores de Madrid, y que los rojos sólo han conseguido sembrar el campo que circunda nuestros puestos de millares de cadáveres, y de heridos, que ni siquiera han podido evacuar en su mayoría.

De tal índole ha sido el castigo que ha sufrido el enemigo en estos días y tan desastrosos los resultados de su ofensiva, que no sería extraño que influyeran en la suerte de la capital marxista, donde ha cundido el desaliento, en vista de la tremenda derrota sufrida en los últimos días. Máxime, si se tiene en cuenta que por estar nuestras posiciones a las mismas puertas de Madrid, no pueden los dirigentes marxistas alimentar vanas ilusiones con fingidas victorias y avances, que en todo caso serían des-

mentidos por los propios disparos de nuestros cañones que siguen haciendo blanco en los puntos tácticos de la capital, que el mando ordena sean batidos.

Un nuevo ataque enemigo se ha desarrollado hoy en la Casa de Campo. Los rojos lanzaron delante diez y seis carros rusos, de los que cinco quedaron incendiados bien pronto por el líquido inflamable que sobre ellos vertieron nuestros soldados en un alarde de temerario valor al acercarse a ellos. Los otros se retiraron bien pronto del teatro de la lucha, persuadidos de la inutilidad de sus intentos. En el Cerro del Aguila, próximo a la Casa de Campo, el enemigo también intentó llevar a cabo otro ataque, pero perdió en él otros tres tanques y muchos hombres.

Un hecho que demuestra la dureza del castigo sufrido por el enemigo en jornadas anteriores y por tanto su convencimiento de la inutilidad de sus esfuerzos en romper el cerco, que atenaza Madrid, capaz indudablemente de contener las avalanchas marxistas, es el de que en el día de hoy, apenas iniciados los ataques por las fuerzas rojas, al ser estas rechazadas por las nuestras con el brio de siempre,

aquellas abandonaban precipitadamente el teatro de la lucha, sin lanzarse a aventuras que como en las jornadas anteriores, hubiesen terminado con el aniquilamiento de las brigadas marxistas. Así, el ataque enemigo desencadenado a las tres de la tarde de hoy en este sector, duró solamente una hora, pues el enemigo rechazado duramente, se retiró hacia la Puerta de Hierro, donde intentó rehacer sus unidades, momento que aprovecharon nuestras baterías de la Ciudad Universitaria y del Cerro de Garabitas para ametrallarlo. La desbandada que se inició en el campo contrario fué enorme. El enemigo corría precipitadamente en todas las direcciones, ante el temor de como en días anteriores, ser atacado de flanco y por la espalda, por nuestras fuerzas de la Ciudad Universitaria. Pese a las órdenes del Mando Rojo de reanudar el ataque, no pudo aquel conseguir rehacer sus unidades.

Más tarde, a las ocho de la noche, el enemigo lanzó fuerzas de refresco, en número de 4.000, contra nuestras

posiciones, pero de nada le valió ni las fuerzas de refresco, ni el número de ellas, por cuanto que nuestros soldados sin esperar al enemigo en sus trincheras, saltaron de estas, acometiéndole al arma blanca y con bombas de mano, causando en él una considerable mortandad, que fué preciso enterrar más tarde en los alledaños del Pardo. Al rechazar este ataque con un brio y moral insuperables, nuestros soldados lograron la total desorganización de las fuerzas rojas, que hicieron una retirada tan precipitada como descompuesta. Dos tanques más hay que añadir a la lista de los que el enemigo perdió hoy en el frente de Madrid.

Y hemos de terminar esta crónica, insistiendo nuevamente en señalar la sintomática debilitación de la presión enemiga, reflejada en los dos intentos de ataque de hoy, y en los cuales las fuerzas rojas huyeron a la desbandada tan pronto como nuestros soldados se aprestaban a dar cumplido castigo a su osadía.

12 4 37.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

“EL GENERAL MILLAN ASTRAY...—“Justicia social verdadera...—“Ningún español pasará hambre,,

Generalísimo FRANCO.

El hecho real más puro y tangible de la Justicia social, es la orden del Jefe del Estado, Franco: «Ningún español pasará hambre».

Ya se ha puesto en algún modesto pueblo un cartel fijado en la pared exterior del Ayuntamiento, en el que con letras claras y grandes se dice lo siguiente: «En este pueblo ninguno pasa hambre»; respondiendo de tan bella afirmación la firma y «úbrica del alcalde. Este cartel es el debido complemento del que ya existía diciendo: «En este pueblo está prohibida la mendicidad». Ya para prohibir la mendicidad es ineludible primero dar de comer al hambriento.

Y así como son títulos de honor que ostentan los pueblos los de «Muy heroico, muy noble, muy leal», lo será el de «muy justiciero». Y para alcanzar este título de nobleza, será preciso presentar como efectoria, la larga y constante permanencia del humanitario cartel y el de haberse dado exacto cumplimiento a la afirmación que en él se contiene.

maniobras envolventes, que deshicieron los ataques enemigos, haciéndoles gran número de bajas.

El mal tiempo ha hecho hoy aparición de nuevo en la sierra. Un furioso vendaval ha presidido la jornada de hoy, en la que el frío excesivo ha alternado con el agua-nieve, y a ratos ha lucido el sol, para que el día fuese todo lo variable posible.

12 4-37.

Para el cumplimiento de este sagrado deber ciudadano, basta el sentir todos y cada uno de los españoles la obligación ya ineludible de ejercer y amparar la Justicia Social.

Los primeros y más obligados son los alcaldes. A ellos corresponde el que todos los habitantes y vecinos conozcan la voluntad de Franco; unos para ejercer su derecho a no pasar hambre y los demás para ejercer su deber de que ninguno pase hambre mientras no lo pasen todos.

Citamos como ejemplo la resolución tomada por el alcalde del pueblo de Carbajales de Alba, de la provincia de Zamora, el que con el acuerdo de todas las autoridades locales y con el de los vecinos hom-

bres buenos, decidieron por unanimidad, que mientras no se habiliten otros medios más eficaces o convenientes, conceder a los menesterosos de alimentos, un subsidio personal de una peseta diaria para cada adulto y media peseta diaria para cada niño. Para alcanzar los fondos necesarios el alcalde empleará primero su consejo y después su autoridad y así llevar a cabo el acuerdo popular. Y en esta forma se dará debido cumplimiento a la voluntad de Franco, Jefe del Estado que asume la representación de la voluntad nacional. Y en el pueblo de Carbajales de Alba, de la provincia de Zamora, en la España liberada «Ningún español pasa hambre».

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Delegación Provincial del Trabajo

Habiendo sido declarado hábil el 14 de abril por S. E. el Jefe del Estado, se hace saber que es día de Trabajo ordinario, quedando nulas y sin ningún valor las cláusulas que en los

contratos y Bases de Trabajo establecían como fiesta oficial la expresada fecha.

Lo que se advierte para general conocimiento y cumplimiento.

Avila 13 de abril de 1937.—El Delegado de Trabajo; Joaquín Perejón Pardo.

Frentes de la División de Avila

El enemigo hostilizó ayer con menor intensidad nuevas posiciones de la sierra

El duro quebranto sufrido en días anteriores ha mermado su moral

También en este frente ha decrecido la actividad enemiga, y si bien los ataques continúan, el enemigo no se emplea con la acometividad e intensidad de días anteriores. Los desastres sufridos anteaayer y ayer han mermado considerablemente el ánimo de los milicianos marxistas, quienes si hoy se han lanzado al ataque, ha sido por obedecer la consigna, dada desde Madrid, para que secundasen, fuese como fuese, la ofensiva general que el alto mando marxista deseaba llevar a cabo en todos los sectores de la capital.

Los prisioneros rojos han confirmado en sus declaraciones que los mandos de la sierra habían recibido órdenes terminantes de intentar romper nuestras líneas de Robledo de

Chavela y de Las Navas, y conducir a sus tropas hasta las proximidades de Avila.

La realidad ha demostrado bien a las claras el éxito marxista de los ataques llevados a cabo por el enemigo en estos días, que no sólo no ha logrado romper ninguna de nuestras posiciones, ni adelantado, por tanto, un metro siquiera sus líneas, sino que las fuerzas que adelantó hasta las proximidades de nuestras posiciones fueron envueltas por nuestros soldados, quienes han realizado verdaderos copos de hombres y material. Nuestras tropas lograron apoderarse de dos ametralladoras, treinta fusiles, muchas municiones y algunos otros efectos bélicos, que el enemigo se vio precisado a abandonar.

En el día de hoy el enemigo continuó hostilizando nuestras posiciones de este sector con fuego de cañón y fusilería, aunque su presión fué mucho menor que en días anteriores. Nuestros soldados, rebasando las líneas de nuestras posiciones, mantuvieron al enemigo a distancia.

Igualmente en el subsector de Las Navas la presión del enemigo decreció bastante en el día de hoy, sin que esto quiera decir que dejara de hostilizar nuestras posiciones, y que incluso, en algunos momentos, se observaran en las filas enemigas intentos de ataque, que quedaron abortados por el fuego de nuestra artillería.

Por este sector, al igual que por el de Robledo de Chavela, también nuestros soldados llevaron a cabo

¡Salve Príncipe!

«Un Caudillo: FRANCO,»

Príncipe, en su etimología, no quiere decir más que «el primero», «el principal», «el que entre todos sobresale», y también, «el que ordena, dirige y gobierna». Aunando los dos conceptos, la España auténtica y la auténtica lengua de Cervantes levantan hoy, como bandera de su credo patriótico, esta otra palabra: Caudillo. Y, en grito unánime, le añadimos su complemento en oposición: Franco. Y es verdad. Nuestro Príncipe, nuestro Caudillo no es hoy ni puede ser, otro que Franco, el Generalísimo Franco.

El posee y ejerce el poder con todos los títulos que para tal posesión y ejercicio se pueden aducir.

Franco es el Caudillo de España por derecho de conquista, primero; lo ha ganado con su espada y con la espada de sus hombres, que son él mismo. Con su gesto bravo y definitivo de aquellos primeros días del glorioso alzamiento; con la epopeya tenaz e ininterrumpida en que palmo a palmo va rescatando el solar precioso de la Patria; con los cien batallones que, animados del propio espíritu del Caudillo, esperan una sola señal de sus ojos para avanzar, para entrar en fuego, para morir y para vencer; con la fuerza de todo su pueblo tras él ¿es o no es Franco el que más ha conquistado de España para España?

Franco tiene también su potestad respaldada por el derecho de la elección, pero de una elección sin urnas; por eso es pura y es eficaz. Ha sido todo el pueblo español, digno de este nombre, el que, antes sorda y confusamente, y ahora a grito abierto el que ha emitido voto a su favor en esa elección apoteósica y contante de que es objeto el Generalísimo en todas y en cualquier parte donde hace acto de presencia.

Pero no es solo la fuerza, no es solo la voz del pueblo la que ha elevado y mantiene a Franco en la cumbre del Estado, es su propia superioridad. Esto lo sabemos y lo sentimos todos y el glorioso Millán Astray supo dar a este concepto exacto una expresión feliz, cuando dijo: «Primero está Franco, luego hay kilómetros y kilómetros; y, después, estamos nosotros». Pero ¿es un derecho la superioridad? ¿Quién duda de que el mejor es el que debe mandar y conducir a los demás? Mas aún: los mejores tienen obligación, bajo pecado contra la Patria, de elevar y sostener y secundar al mejor entre los mejores. Los pueblos todos de la Historia hacen coincidir su máxima grandeza y su apogeo con las épocas del gobierno de los mejores. ¡Cuántos magníficos destinos se han torcido y cuántas glorias históricas y raciales se han arruinado al entregar los pueblos, o al dejarse arrebatar los atributos de su poder por manos mediocres, por manos audaces o por manos blandas de niños!

Vox populi, vox Dei. Es cierto. Y también esto otro: que muchas veces el hombre del pueblo es el hombre de Dios. Franco es para España el hombre providencial. No es mesianismo. Un favor más que España debe al cielo, si lo es, el Caudillo tiene, no solamente la confianza de su pueblo, sino, además, la delegación divina de la autoridad. Toda legítima potestad viene de Dios. Bien sé yo que esto solo pueden admitirlo quienes tienen fe y creen en la Providencia; los que ven y sienten la mano de Dios ensanchar imperios y romper coronas, levantar estados y hundir instituciones, quebrar fronteras y dispersar pueblos. Pero a mí me basta saberlo así y sentirlo, que es mejor; casi todos los españoles sienten hoy por este modo. Todo el pueblo español y católico, diríamos mejor, y gracias a Dios por este favor supremo de haberle dado en su día—el día de la prueba—su nombre:—Franco—. Estos días y estos hombres, que se completan en la Historia, como se completan filosóficamente la causa y la ocasión, son los que forman y constituyen los nudos de la humanidad.

Es curioso observar el espíritu de selección del pueblo, cuando llega a sentir en su alma la necesidad de torcer el rumbo de su historia: tiene el afán, el coraje, la capacidad; adivina que llega el momento fatal de iniciar la evolución y necesita el hombre, el instrumento concreto de su propia obra. ¿Quién no recuerda la España de hace diez meses? Aún el pueblo ese que solemos denominar *masa amorfa* tenía ya la intuición, el presentimiento de Franco. Estaba clavado en la conciencia de todos los buenos españoles la idea de que la salvación de España vendría por caminos de campaña, traída por una mano militar; sin nombrarle, todos pensábamos en Franco; nos guardábamos el secreto unos a otros y, aún entre amigos, disimulábamos nuestra obsesión, temerosos de que el adversario nuestro y de España—siempre alerta—lo atisbara y estorbaba la hazaña. Porque Franco era la obsesión de todos los que, como él, estábamos ya rebeldos antes del 17 de Julio de 1936. Su nombre, llegado el día, fué a la vez consigna y promesa, estímulo y esperanza, grito de lucha y canto de victoria.

Luego fué la Junta de Defensa la que, reconociendo sus títulos, puso virtualmente todos los poderes del Estado en las manos de Franco, con la misma devoción y confianza con que se deja en lugar seguro y digno un depósito sagrado, los destinos de España.

De la adhesión y del fervor de todas las clases españolas al Generalísimo ¿qué diremos? Un día es Mola, el bravo general Mola, el que, acompañando a Franco y protegiéndole contra el entusiasmo arrollador de la multitud, grita, como cualquier escolar falangista o margarita campesina hasta enronquecer: ¡Viva Franco! ¡Viva Franco! Otro día es Moscardó—nombre ya legendario allende de nuestras fronteras—el que al recibir el abrazo de Franco derrama lágrimas de emoción y se cuadra ante él, respetuoso y humilde, como si el Generalísimo fuese, a la vez, su padre y su rey.

Y el general Aranda, paladín de la gesta de Oviedo—epopeya que infunde ya celos a los manes gloriosos de Sagunto y Numancia—recibe como premio supremo de su proeza, dándose por bien pagado, el abrazo también del Caudillo Franco, personalización legítima de su Patria. Y es el raudo coronel Yagüe; es el último de sus legionarios, el que declara que nunca en su vida sintió emoción tan honda y tan dulce, como en aquel momento en que las manos y los labios del Generalísimo ponían a un tiempo en su pecho y en su frente la Cruz de San Fernando y el beso de la Patria.

De un sólo número de un periódico, no recuerdo de qué fecha, tuve yo la curiosidad de entresacar estas frases que voy a citar, exponente clarísimo de lo que es hoy Franco para España y para los españoles.

«Ya lo dijo el Generalísimo...», decía un gobernador militar, al iniciar una obra de justicia social. «Esto es cosa de Franco», se le escapaba a un obrero, que asistía a la inauguración de un grupo de casas baratas. García Sánchez, glosando en una charla palabras de romance y de historia: «Qué buen vasallo, si oviese buen señor. Ahora que hemos encontrado buen señor ¡con qué orgullo somos vasallos!». Y ese gran señor andaluz y gran general Queipo de Llano—y gran demonio tentador también que ha hecho creer a muchos infelices que el arte del micrófono es cosa fácil—ponía con toda solemnidad en Sevilla la primera piedra de las casas destinadas a los mutilados de guerra, y sobre aquella primera piedra, puso estas—últimas palabras mías—que son broche de oro a cuanto nosotros podamos decir del respeto y del cariño que España siente por Franco: «Siguiendo la inspiración del Generalísimo que Dios nos ha dado...»

Porfirio Morales.

Tetuán, marzo de 1937.

¡TODO ESO ERA!

Honraria su ilustre ejecutoria el bronce al esculpirle en sus anales alma forjada en moldes inmortales, el bronce debe, no yo, cantar sus glorias,

Su vida fué la peregrina historia de un corazón henchido de ideales; ¡en vano buscaré rasgos iguales a los rasgos que enlazan su memoria!

Pecho que consolaba al pecho herido; mano siempre tendida al desvalido patria, ciencia, arte, amor... ¡todo eso era!

Cerebro que cual faro refulgía, y alma donde continuaba florecía una pura y eterna primavera.

El Caballero del Arco Mariscal.

(«In memoriam» de mi sobrino Leopoldo Calvo Sánchez, preeminente valor de la veterinaria nacional, asesinado por los marxistas)

BANDO De San Esteban del Valle

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuvieren armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; Emilio Mola Vidal.

Por España y para España

La sección femenina de Falange Española de esta villa siempre en plausible y fecunda actividad para servir en su esfera al glorioso alzamiento nacional español ha celebrado los días 4 y 5 del corriente con unas entradas formidables y con un éxito artístico y económico tan grande como merecido dos veladas teatrales en las que se ha puesto en escena la aplaudida comedia «Madre Alegría» que en manos de estas muchachas de Falange ha tenido una interpretación magnífica. Felisa González, comprensiva y simpática Madre Alegría; las en cantadoras educadas Teresa y Pepita Dégan, Pura y Julia González y Teodora Martín; Teresa García muy elegante y bella, Carmen Sánchez y Natividad Ramón muy acertadas en sus respectivos papeles, compartieron con sus compañeras Gloria y Lucía Gómez inteligentes animadoras del espectáculo y con los excelentes actores Nestor Gómez, Vitaliano del Arco, Pepe Villarejo y Vitorio González en el esfuerzo para lograr que la velada resultara tan agradable y para que las gentes de exhaustos bolsillos se desprendieran sin sentido de unas pesetas tan necesarias a los fines de la guerra.

Completó el programa un gracioso sainete titulado «El sombrero ancho» que fué saladísimo e interpretado por la señorita Pepa Dégano y por Nestor Gómez y Vitaliano del Arco tan aplaudidos en esta obra como lo habían sido antes en la fina comedia de los señores Sepúlveda y F. Sevilla.

El espectáculo interesante y ameno mereció generales elogios a los cuales unimos muy sinceramente los nuestros.

Esteban del Valle.

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

- 14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.
- 18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45-20'00 horas. Habla Española.
- 21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22'00-22'30 horas. Conferencias.
- 22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.
- 23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.
- 24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.
- 24'15-24'30 horas. Música.
- 24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

Visado por la censura

Suscripción patriótica

Relación de las cantidades entregadas a la Junta de Donativos de la provincia a favor de las fuerzas que luchan por el triunfo del Glorioso Movimiento Salvador de España, del pueblo de Navarredonda.

Don Vicente Verdugo, (párroco), 25 pesetas; Juan Arribas, 10; Vicente Arribas Sánchez, 10; Mariano Veneros, 10; Nemesio Arribas, 5; Consuelo Cuesta, 25; Joaquín Neras, 30; Bernabé Muñoz, 1; Santiago Martín, 1; Eugenio Martín, 1; Valentín Arenas, 5; Pedro Asterio Martín, 3; Juan Francisco Sánchez, 25; Jesús Vegas, 1; Federico Moreno, 5; Felipe Morcillo, 2; Gregorio Mazo, 5; Timoteo Arrabe, 40; Bernardina Sánchez Prieto, 5; Venancio Moreno, 1; Juan Buenadicha, 5; Mariano Vegas, 5; Catalina Lunas, 0'50; Isaac Parral, 1; Félix González, 5; Laureano Sánchez, 1'75; Moisés Gutiérrez, 25; Adelaida Jiménez, 10; Timoteo de la Fuente, 10; Elías Veneros, 35; Francisco Navadijos, 5; Domingo de la Fuente, 5; Angel Carrasco, 5; Angel Melendez, 1; Hermenegildo Alvarez, 1; Anastasio Vegas, 5; Natalio Rodríguez, 1; Víctor Herrera, 5; Pablo Arribas, 5; Juana Sánchez Jerónimo, 25; Mateo Cuesta, 15; Gregorio García, 1; Pedro Cuesta, 35; Filomeno Garabato, 5; Eduardo Sacristán, 1.

Traspaso, en Medina del Campo, establecimiento acreditado de

ROPAS HECHAS

para caballero y niño, el mayor surtido correspondiente, a trajes, americanas, pantalones, etc., etc., en panas y patenes, calidades corrientes, de fácil venta, o se venden las existencias completas que ascienden de quince a diecisiete mil pesetas, favorable oportunidad. Para tratar con su dueño

JESUS SANTOS

Alcaldía de Candeleda

Subasta de maderas y leña

En la Casa Consistorial de esta villa, el día 5 de mayo próximo, a las once horas, se celebrará la tercera subasta para el aprovechamiento de 7033'999 metros cúbicos de madera y 2800 estereos de leña, de 4000 pies de roble, del monte número 5 de estos Propios de Candeleda, bajo los requisitos y condiciones que se consignaron en el edicto publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 15, correspondiente al jueves 4 de febrero último, excepto el tipo que se ha rebajado el 20 por 100, y el pago que se han aumentado los plazos; siendo el tipo 97.903,18 pesetas, en lugar de las 122.377,98, y el pago en tres cuotas iguales, cuyos plazos son, el primero a los seis meses siguientes al día de adjudicarse definitivamente el remate; el segundo a los dos meses de la misma adjudicación, y el tercero a los diez y ocho meses de referida adjudicación.

Candeleda 9 de abril de 1937.—El Alcalde A., Félix García.

Administración Principal de Correos de Avila

AVISO URGENTE

Debiendo procederse por orden de la superioridad a censurar toda la correspondencia que se deposite en esta Administración Principal de Correos, se ruega al público que preste ayuda, echando las cartas ABIERTAS y franqueadas para mayor facilidad de la Censura, recomendando el uso de tarjetas postales.

Avila 9 de Abril de 1937.—El Administrador Principal, Guillermo Neiras.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por sí tienen la bondad de asistir a él la presente semana:

Sacerdote: don Severiano Sánchez. Don Emilio Martín, don Isidro López y familia, don Teodoro Torrabá y familia, don Jesús Belois y familia, don Juan Jiménez Tercero y familia, don Manuel Abellán y familia, don Manuel Bezares y familia, don Pablo Pérez y familia.

Donativos

El secretario-interventor del Asocio de la Extinguida Universidad y Tierra de Avila, don Saturnino Tejerizo, 100 pesetas donadas por don José Tomé Bustillo.

Excmo. Sr. Marqués de Peñaflente, 50 pesetas.

Don Pablo Hernández, en memoria de su esposa (q. e. p. d.), 5 kilos de alubias y 5 de lentejas.

Don Bautista Cardallaguet, un barrero de chicharrones.

Señora viuda de don Fernando Prieto, 5 kilos de asadura de cerdo.

Ecos fontiveroñes

Hoy hace años que falleció en esta villa de Fontiveros la distinguida señorita Isabel Zurdo Figueroa, de sólida piedad cristiana.

Muy joven hizo la prueba en el convento de Adoratrices, por cuya institución sentía gran vocación, de donde se vió obligada a salir por la traidora enfermedad que la llevó al sepulcro. Con este motivo se han celebrado sufragios en la Iglesia de Carmelitas calzadas. A sus padres y hermanos, particularmente al Padre Bernardo, carmelita descalzo, reiteramos nuestro más sentido pésame.

El duende del Cementerio

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

El reconstituyente más agradable para todas las edades, el más eficaz y más rápido para combatir

ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA

es el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40
> 25, Correo para Irún, a las...	2,55
> 37, Tranvía para Valladolid, a las...	11,05
> 321, Correo para Salamanca, a las...	18,33
> 31, Tranvía para Valladolid, a las...	18,55

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la...	1,40
> 22, Correo Exprés de Galicia, a las...	2,35
> 32, Tranvía de Valladolid, a las...	9,50
> 322, Correo de Salamanca, a las...	15,20
> 38, Tranvía de Valladolid, a las...	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICIÓN DE

ALAEJOS

Catálogo gratis. Los pedidos a: Los Alaejos (Valladolid)

La despedida a los Padres Misioneros en Poyales del Hoyo

El día 4 del mes en curso, y con motivo de la despedida a los Padres Misioneros enviados del Señor para sembrar la buena semilla en la tierra de las almas, tuvo lugar una solemnísimas comunión general del pueblo de Poyales del Hoyo, en la cual mostró sus siempre buenos y sentidos impulsos religiosos para con el Dios de los amores, y desagrarle de las muchas ofensas que en estos tiempos más que nunca se están cometiendo contra El y su Madre Santísima.

A las nueve y media fué la Misa Mayor que ofició el R. P. Prudencio, de la Sagrada y Apostólica Congregación de San Vicente de Paul, e interpretada por el Coro la Misa del Memorable Papa de la Sagrada Eucaristía Pío X; a la Santa Misa asistió todo el pueblo y el ministro del Señor fué escoltado por los Flechas de la localidad.

Por la tarde tuvo lugar una solemnísimas procesión del Santísimo por las calles, a la cual asistieron las milicias de la J. A. P., Falange y Requeté, con sendas banderas en alto; los balcones, paredes y calles por donde debía pasar su Divina Majestad, estaban adornadas con las mejores galas existentes en el pueblo.

Acto seguido, otro misionero, Padre Francisco, pronunció sentidas y elocuentes palabras de despedida a los niños, jóvenes y padres de familia; a continuación los niños y niñas declamaron unos versos al efecto preparados.

Dios quiera que se cumplan los buenos y fervorosos propósitos que durante tan fervorosa misión se han hecho, y que nuestro Glorioso Ejército siga en su arrollador avance contra esos enviados de Satanás, para combatir contra Dios y contra los Ejércitos.

¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey!

M. Valverde.

Defutura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 14 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, primer grupo.

De dos a ocho, segundo grupo. Por la noche, a las nueve, tercer grupo.

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son más baratas.

ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos
PRENSA-RADIO

¡GRANDES DESCUENTOS!
PRESUPUESTOS GRATIS

Publicidad Hernández
Empresa anunciadora
Claudio Moyano, 13.-Apartado 109
VALLADOLID

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varies, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL
Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12199



ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
TELEFONO NUM. 15.978

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA"

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sorders, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie: Curación de los juanetes sin operar
Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca



Lea V. "El Diario de Avila,"

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio MADRID, Alcaiz, 49;
Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Perres

Oficinas:
Calle Lepe Núñez, 4

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el **DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

NOTAS OFICIALES PARA LA PRENSA

El mal tiempo detiene nuestra actividad en Vizcaya

Justo elogio del Estado Mayor

Paz en los campos mojados. Anoche brillaban todas las estrellas y pensamos salir muy temprano. A las seis de la mañana montamos en el automóvil, para dirigirnos al frente, y ya caía una lluvia abundante, que había encharcado el terreno, haciendo de los montes rampas resbaladizas, y del llano, arcilloso y pegadizo, imposible campo de guerra. En vista de ello, el soldado ha tenido que guardar forzoso reposo, porque es absolutamente imposible andar sin hundirse. Nuestro coche patina en las curvas, tiene que ir despacio y a veces es preciso empujarle para que salga de un atasco. Hemos recorrido un frente en calma, en el que apenas algunos disparos sueltos distraen del ruido monótono del agua. Vimos subir viveres y municiones y avituallar las posiciones extremas. Ya hablamos hace unos días de la Intendencia y de su esfuerzo, y hoy queremos rendir nuestro tributo al Estado Mayor, otro de los Cuerpos beneméritos que más caladamente cumplen su misión.

El Estado Mayor es para el gran público ese grupo de oficiales que rodean al general, y que está compuesto por destacados de las diferentes armas. Para nosotros esos oficiales, que cumplen con toda brillantez su delicada misión, son colaboradores distintos de esos otros hombres que, encerrados en la aridez del despacho, estudian y planean las operaciones de vanguardia y las organizaciones de retaguardia.

Hombres de mesa, como vulgarmente llamamos a los que trabajan en sus bufetes, y hombres de guerra, porque tan pronto están sobre los planos que bajo su mano van trasladándose, como sobre el campo, que se desarrolla ante su vista con todas las incidencias de cada momento.

En esta guerra, en la que toda discreción es poca, han de silenciarse muchos nombres que en otra campaña de distinta naturaleza tendrían ya auras de popularidad.

Los que más llamamos quienes tenemos la misión de informar, son los de estos jefes y oficiales de Estado Mayor, y cometemos con ello una injusticia.

Aquí, en el frente de Vizcaya, el trabajo silencioso del Estado Mayor se ve más patente que en ningún otro.

El terreno tan duro, las defensas enemigas trazadas y hechas con sobra de elementos y tiempo resaltan el esfuerzo del Estado Mayor al planear y resolver las operaciones bajo la iniciativa y el mando, naturalmente de los generales y del Caudillo.

Mis sinceras palabras han sido dichas en la visita que acabo de realizar y en lo que vi los últimos días al operar nuestras bravas tropas y alcanzar las resonantes victorias, que son prólogo de las que nos aguardan.

En el frente siguen recogidos fugitivos de los montes.

Familias enteras llegan a nuestras

líneas, y ya se va planteando el problema de alojarlas y mantenerlas, porque encuentran sus hogares destruidos por los rojos y carecen de los más elementales recursos.

También sigue el paso de milicianos con sus armas.

Todos ellos reflejan la descompo-

sición de la retaguardia vizcaína y la lucha ya cruenta de los partidos que se disputan el poder y se achacan la derrota.

Y ahora mirar al cielo, para ver si quiere sernos propicio.

Bastará que cese de llover para que sigamos a donde tenemos que ir.

AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil

Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas de residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplíe su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vaya liberando, se hace público, con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal ADIREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo por ello las normas establecidas para este servicio en relación con la zona de Madrid.

Avila 10 de abril de 1937.—El Gobernador Civil, *Luis Rubio*.

El novenario de misas por el alma del cabo de Requetés, David Tomás de Miguel Mayoral, muerto por Dios y por la Patria, ha comenzado esta mañana y seguirá en los días sucesivos en la iglesia de los RR. PP. Paulas a las ocho y media.

EDICTO

Juzgado Especial Militar número doce, de la Plaza de Madrid
REQUERIMIENTO

Por medio del presente, se requiere a cuantos funcionarios dependientes del Ministerio de Trabajo de Madrid hayan sido declarados cesantes, por el Gobierno Rojo, tuviesen su residencia en la Plaza de Madrid, y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o por escrito a este Juzgado Especial, expresando con toda claridad su nombre y apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid desde el 18 de julio de 1936. Advirtiéndose la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que de no hacerlo puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina cinco de abril de mil novecientos treinta y siete.—El secretario, *F. Casanova*. Rubricado.

Avila 9 de abril de 1937.—El Juez de Instrucción accidental, *Manuel del Ojo*. El secretario, *Nicolás Carrillo*.

SE VENDE la casa número 16 de la calle de Pedro de la Gasca. Informes don Florentino López Alonso, en el número 13 de la misma calle.

HERRERO DIAZ
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de Santa Teresa, 10 2.º dcha

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935	Más de 38
Primas recaudadas en el extranjero en 1935	Más de 54
Valor de los inmuebles de su propiedad	Más de 40

La Comunión Pascual de los reclusos

El pasado domingo, en la capilla de la Prisión provincial, tuvo lugar el conmovedor acto de administrar la Sagrada Comunión Pascual a los reclusos.

Celebró el Santo Sacrificio el Excelentísimo señor Obispo, doctor Moro Briz, acercándose a la Sagrada Mesa la mayor parte de los reclusos, el director, oficiales, y personal de la Prisión. Al acto, que resultó altamente edificante, acudieron los gobernadores militar y civil, alcalde y otras personalidades.

El domingo en San Antonio

Inauguración del Ropero Antoniano y de la Caridad Franciscana

El domingo por la tarde tuvo lugar en el salón de actos del Convento de San Antonio la inauguración del Ropero de San Antonio y de la Caridad Franciscana; el primero dedicado a la confección de ropa para los niños pobres, y el segundo para la restauración y nueva fabricación de ropas con destino a las iglesias que han sido devastadas por las hordas rojas.

En el escenario se había colocado el paño para las ropas que han de coser las señoritas antonianas, una máquina de coser, una imagen de San Antonio de Padua, y un cuadro del Seráfico Padre.

Ocuparon la presidencia el Excelentísimo señor Obispo, el Reverendo Padre Guardián del Convento de San Antonio, y el ilustre abogado y ex diputado a Cortes don Francisco G. Rojas.

El salón se hallaba ocupado por selecto público, entre el que se encontraban las juntas directivas de la Juventud Antoniana femenina; la de la V. O. T. de San Francisco, y muchos asociados a ambas Hermandades.

Dió comienzo el acto con unas breves palabras del director de la Juventud Antoniana, R. P. Victoriano Rodríguez, el cual hace historia de lo que ha de ser el Ropero Antoniano. Exhorta a todas las antonianas y señoritas devotas de San Antonio a trabajar en el Ropero, que funcionará bajo la dirección de la señorita Fanny García Matienzo, y las que deseen sacrificarse por amor al prójimo deberán acudir todos los martes del año a confeccionar ropa para los niños pobres. Estas serán distribuidas a propuesta del párroco respectivo, con el fin de que la caridad sea eficaz. Solicita la ayuda material de todos para ambas obras de caridad, y termina pidiendo la bendición del Cielo para que no fracasen.

La señorita Pilar Sánchez Merino leyó unas bien escritas cuartillas ensalzando las obras y haciendo un llamamiento a las señoritas para trabajar con ahínco en la Obra de Misericordia de vestir al desnudo.

La señorita Carmen Hernández Rodas leyó una bella composición poética.

Doña Julia Martín, viuda de A. oin, dedica grandes elogios a las obras franciscanas. Dice que todo buen terciario ha de seguir el espíritu del Seráfico Padre, y debe esforzarse en vestir los altares desnudos por el odio satánico.

Termina diciendo que quiera Dios

Ecos de Sociedad Ideas claras sobre la Acción Católica

Sepello

Esta mañana ha tenido lugar el acto de conducir a la última morada el cadáver del que fué pundonoroso capitán de Caballería, don Juan de la Cerda y de las Bárcenas.

Precedían a la fúnebre comitiva, que se organizó en el Hospital de las Nieves, los ancianitos de la Casa de Misericordia con velas encendidas. Seguía el clero de San Pedro con manga parroquial. El cadáver, encerrado en severa caja negra, fué colocado sobre carroza automóvil, envuelto en la bandera nacional, y escoltado por una escuadra de Requetés sin armas.

La presidencia oficial del duelo la formaban los generales Varela y Monasterio, los gobernadores militar y civil, el alcalde y los familiares del difunto, señores coronel y teniente coronel La Cerda (don Emilio y don Manuel). La presidencia familiar la ostentaban los hermanos políticos del difunto, don Angel, don Fernando y don José La Cerda, y don Angel Manglano, signiéndose una ingente manifestación de duelo en la que figuraban personas de todas las clases sociales.

En el atrio de San Vicente el clero de la parroquia de San Pedro cantó un solemne responso.

También se ha verificado esta mañana el traslado al Cementerio de los restos mortales de doña Carmen García Fernández.

Presidían el duelo el esposo de la difunta, don Arturo Sanz, y otros familiares, a quienes acompañaban numerosos amigos.

A ambas familias dolientes les reiteramos nuestro sentimiento.

Manifestación de pésame

Con motivo del fallecimiento en Papatrig del propietario de aquella localidad don Argimiro Gil Andrés (q. e. p. d.), está recibiendo infinitas manifestaciones de sentimiento y cariño de sus múltiples amistades, nuestro estimado convecino don Emilio Rodríguez Serrano, afinado en esta capital desde hace unos años.

A dichos testimonios de pésame, unimos el nuestro reiterado muy sincero y extensivo a su distinguida esposa, doña Inés, hermana del finado y demás apreciable familia.

que la obra de la Caridad Franciscana sea una obra que rinda los fines que todos deseamos.

El niño José Antonio Acebal cantó con gran entonación varias composiciones, acompañado al armonium por David Pérez.

El Excmo. señor Obispo se congratula de las obras patrióticas y religiosas que nacen a la sombra de la caridad franciscana. Manifiesta que la Iglesia, desde su fundación, se ha proclamado protectora de los desvalidos, y lo hace porque estima que es un deber impuesto por Jesucristo. Es además una obra patriótica para levantar a España. Si queremos hacer una Patria grande, hemos de tener caridad, y no odio, como ha venido ocurriendo últimamente; no mas odio, dice el doctor Moro, caridad cristiana es lo que todos debemos tener.

Sigue diciendo que las obras son de las que por sí solas se alaban, y en nombre propio da las gracias a las hermanas terciarias por el gran bien que van a hacer a las iglesias pobres. Ruega a todas las señoras y señoritas que trabajen con fe para poder dar algo a otras Diócesis necesitadas, y termina dando su paternal bendición.

El angelical niño Fernandito Alcón representó un cuadro plástico de San Antonio con gran soltura y propiedad. Al final se interpretó en el armonium la «Marcha Granadera» que fué escuchada en pie por el público.

Fué una velada agradabilísima e interesante por lo que felicitamos a los organizadores y muy especialmente al director de la Juventud Antoniana, R. P. Victoriano Rodríguez, alma de las nuevas instituciones caritativas que ayer nacieron en nuestra ciudad.

LA ACCION CATOLICA V LA POLITICA

En esta serie de artículos, que proyectamos, para aclarar las ideas sobre la Acción Católica, obra predilecta de la Iglesia, prolongación de la misma jerarquía eclesiástica, es punto esencial el de sus relaciones con la política, tanto por ser donde la pasión hace desviar las más claras inteligencias, como porque de él han salido los mayores ataques contra la Acción Católica, hijos unas veces de la ignorancia, otras de la mala fe de sus enemigos.

Para la mayor exactitud de los términos de esta relación, comencemos por fijar con precisión su alcance.

La Acción Católica puede explicarse en dos sentidos: uno lato, que comprende cualquier actividad individual o colectiva, cuyo fin, inmediato o no, sea el advenimiento del Reino de Cristo a las almas y a la sociedad; otro, estricto, como participación de los seglares en el apostolado jerárquico de la Iglesia. A su vez, la política puede entenderse, en sentido propio, como arte de gobernar a un pueblo conforme a las exigencias del bien común, o en sentido contingente, como acción de grupo o partido que exclusivamente, y con miras particulares, intenta asegurarse el Poder.

El principio de que hemos siempre de partir, en el estudio de esta cuestión, es el que proclamó Pío XI en la *Quadragesimo anno*: «La Acción Católica no p. etende desarrollar actividad estrictamente política».

Y en primer lugar, la Acción Católica y la política son distintas, con evidente diferencia de naturaleza y fines. La naturaleza de la Acción Católica consiste en ser un apostolado, organizado jerárquicamente, y de orden espiritual y religioso. La de la política se concreta en la actuación para la gobernanación del Estado, y es de orden material, terreno y temporal. En cuanto a sus fines, la Acción Católica tiene como fin supremo la restauración de todas las cosas en Cristo; subordinado, la vida religiosa, e inmediato, la formación de las conciencias. El fin de la política es la gobernanación del Estado. Luego por su naturaleza y fines la Acción Católica y la política son distintas.

Pero la política, al pretender el verdadero progreso y el bienestar social, tiene íntimos contactos con la moral social y aún con la caridad, por lo que la Acción Católica no puede, en este sentido, desentenderse en absoluto de la política, pues equivaldría a desentenderse de la caridad y del bien público. Así Pío XI en su carta a los obispos argentinos dijo que «la Acción Católica puede y debe hacer sentir su influjo en los negocios políticos que tocan a la doctrina y a las costumbres católicas». Y el «Osservatore Romano» explicaba: «Puesto que sus fines abarcan no solamente el orden espiritual, sino también el orden social—reflejo y auxiliar humano del orden religioso—la Acción Católica se preocupa de él, y en él colabora; no puede desentenderse del mismo, no puede desertar de su causa, porque sería igual que minarlo y destruirlo, abandonándolo a las teorías y a las fuerzas subversivas».

Este influjo, o relación de la Acción Católica sobre la política se ejerce, de modo indirecto, por medio de la formación de las conciencias: a) ofreciendo elementos formados por ella; b) proponiendo y aclarando los principios de orden superior en que deben inspirarse, para procurar el bien integral de sus propios miembros; c) coordinando el esfuerzo de todos para defender e intensificar los supremos intereses religiosos y morales, que son la mejor garantía de la prosperidad, del orden y de la paz social: y, por fin, de modo directo, cuando la política toca al altar, porque según expresó Pío XI en el apéndice de la carta al cardenal Segura, «si las cuestiones políticas envuelven intereses religiosos y morales, la Acción Católica podrá, deberá en ese necesario caso intervenir directamente, enderezando todas las fuerzas de los católicos, por encima de las miras particulares y con una acción disciplinada, hacia los intereses de las almas y de la Iglesia».

De aquí se deducen estas conclusiones, que todo católico debiera siempre de tener presentes:

- 1.ª La Acción Católica y la política son distintas con diferencia de naturaleza y fines.
- 2.ª Pero la Acción Católica no puede en absoluto desentenderse de la política.
- 3.ª El influjo sobre la política le ejerce la Acción Católica por medio de la formación de las conciencias: a) ofreciendo elementos por ella formados, b) proponiendo y aclarando los principios de orden superior en que debe inspirarse y c) coordinando el esfuerzo de todos para la defensa de los intereses religiosos y morales.
- 4.ª Puede y debe intervenir directamente cuando las cuestiones políticas envuelven intereses religiosos y morales.

Un vocal de la J. D. de A. C.

El católico Van Zeeland triunfa en las elecciones belgas

BRUSELAS.—El último acto de propaganda rexista se celebró momentos antes de las elecciones, ante una masa imponente de público, compuesto principalmente por los jóvenes que siguen a Degrelle.

Tanto a la salida como a la entrada del acto se produjeron muchísimos incidentes, teniendo que intervenir la Policía enérgicamente.

El jefe rexista pasea por las calles acompañado de numerosos grupos de amigos que le protegen de las iras de los marxistas.

En las primeras horas de la elección, los afiliados a partidos de izquierdas entonan la Internacional y hacen levantar el puño a cuantos transeúntes pasean tranquilamente por Bruselas. Numerosos individuos rexistas significados han sido objeto de atentados.

El resultado de las elecciones de hoy ha dado el triunfo al católico Van Zeeland.

Las cifras de escrutinio son las siguientes:
Van Zeeland. 276.806 votos.
León Degrelle. 69.342.

En las primeras horas de la tarde, después de una ligera calma, comenzaron a iniciarse los incidentes por las provocaciones de los socialistas, resultando gravemente heridos dos electores rexistas. La intervención de la Policía de a caballo impidió numerosos choques.

Por la noche se nota en la capital gran efervescencia, y las medidas tomadas por el Gobierno parecen exageradas, pues han sido colocadas ametralladoras en los lugares de mayor afluencia de público.

Degrelle ha manifestado que el rexismo no ha muerto. Seguirá luchando y vencerá o llegará al Poder por asalto.

**“CANTABRIA,”
Sociedad Anónima de Seguros**

Por acuerdo del Consejo de Administración, en cumplimiento de la orden del 1.º de febrero del corriente año, de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, ha establecido su domicilio social en SAN SEBASTIAN, calle de GARIBAY, núm. 22, donde sigue realizando normalmente sus operaciones y haciendo honor al cumplimiento de sus compromisos.

Delegado en Avila, calle Pedro la Gasca, 4 2.º
DON ELADIO CAMPON SILVA